

再発防止策に批判

職員倫理条例案「不十分」と指摘

県議会

開会中の県議会12月定例会に、職員の禁止行為などを定めた県職員倫理条例案が提出されている。昨年11月に摘発された県東葛飾土木事務所発注工事を巡る官製談合事件を受け県がまとめたが、条例案とともに示された再発防止策について議員から「不十分だ」と指摘されているにもかかわらず、県は変更する考えはないと突っぱねる。専門家は「県の対応は間違っている」と指摘している。

【町野幸】

5日の代表質問で、立憲民主党の鈴木均県議は「ようやく倫理条例などを制定し、官製談合に毅然とした態度

をとることにしたにもかかわらず、なぜ他自治体の採用する平均的レベルを下回るのか合理的な理由がない」とともに再発防止策とし

て「外部からの違法、不当な働きかけを記録・検証する仕組みの導入」を掲げ、働きかけの対象を「県OB職員から」と限定している。しかし、県が行った外

贈与「500円超」なら報告書

県の姿勢を批判。9月定例会でも別の県議が問題と指摘していた。

結果では、判明した50件の「違法・不当な働きかけ」のうち「県

OB職員から」は5件

あつた場合に記録・公表する制度があった。だが、千葉県のようにOBのみを対象にしているところはなかつた。

かけだったことを引き合いに、現時点では業者や議員に対象を広げない考えを示した。これに対し、公文書管理に詳しい東洋大の

高橋渡副知事は鈴木県議の質問に、職員アソシケートで「予定価格する合理的な理由はない」と指摘したうえで、「働きかけの記録は適切さを欠く可能性がある」とした2件がいざれもOBからの働きかけだったことを見た。

行為などについて、これまで懲戒処分の基準を定めていなかったが今回、初めて盛り込んだ。条例施行とともに実施する再発防止策では、外部からの働きかけの記録のほか、コンプライアンスの取り組み状況の把握、法令順守の研修の拡充——などを掲げている。

の交付対象者や入札参加資格を持った業者を「利害関係者」と定義づけた。そのうえで、利害関係者から現金や物品、不動産が6件だった。

また、県が他県の状況を調べたところ、31都府県が働きかけがあつた場合に記録・公表する制度があった。

働きかけがあった場合のみ記録するのでなく、広く記録しておくべきだ」と話している。

贈与され、収賄罪に該当する可能性がある行為などについて、これまで懲戒処分の基準を定めていなかったが今回、初めて盛り込んだ。条例施行とともに実施する再発防止策では、外部からの働きかけの記録のほか、コンプライアンスの取り組み状況の把握、法令順守の研修の拡充——などを掲げている。

の交付対象者や入札参加資格を持った業者を「利害関係者」と定義づけた。そのうえで、利害関係者から現金や物品、不動産が6件だった。